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Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. Pfeiffenberger 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Pansch 
Protokollführer 

  



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 

 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemein de Oelixdorf 
 
am 23.02.2016 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Ute Stühmer (bgl.) x  
 Anne Kahl   - stellv. Vors. - x  
 Kathrin Pfeiffenberger - Vorsitzende  - x  
SPD Gisela Albrecht  x 
FDP Danuta Koch (bgl.)  x 
   
 
Stellvertretende Mitglieder  
CDU-Fraktion:  1. Thies Möller 

  

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Harry Janzen (bgl.) x  
 2. Frauke Walhorn (bgl.)   
FDP-Fraktion 1. Jörg Abromeit   
 
Gemeindevertreter 

  

CDU Manfred Bertermann x (ab 19.30 Uhr)  
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - x  
 Thies Möller x  
 Martin Rentz   
 Michael Gohr   
SPD Rainer Gosau x  
 Gero Pulmer x (bis 19.30 Uhr)  
 Björn Warnke x  
FDP Walter Broocks   
 Jürgen Gripp x  
 
Ferner anwesend : 
Frau Weidlich vom Kindergarten 
Frau Heuberger 
Frau Schack 
Frau von Ekesparre 
Herr Heinecker 
 
   sowie Herr Pansch als Protokollführer 
 
 
  



Gemeinde Oelixdorf    
      - Schul-, Sport- und  
         Sozialausschuss - 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Einladung  
        zur Sitzung 
 
 
Schul-, Sport- und Sozialausschuss  

Datum 
Di., 23.02.2016 

Uhrzeit 
19.30 Uhr  

Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56, 
25524 Oelixdorf  

 
 

⌧⌧⌧⌧ öffentlich 

 
 

� nichtöffentlich 
 
Ab 18.30 Uhr findet eine Begehung des Spielplatzes,  des Naturklassenzimmers 
und der Außenanlagen an der Schule statt. Treffpunk t: vor der Grundschule  
 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
 

1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Situation im Kindergarten „Unter den Linden“ 

3. Sachstand zum Anbau Kindergarten 

4. Schulsozialarbeit an der Grundschule Oelixdorf 

5. Mitteilungen und Anfragen 

 
 

gez. Pfeiffenberger 
  - Vorsitzende - 
 
 
 
 
 
Hinweis . Zu TOP 2 -3 hat Frau Weidlich eine Einladung erhalten.. 
  

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

�:  04821 - 9659 
 

Fax: 04821 - 95 78 82 0 
 
09.02.2016 



 
Um 18:30 findet die Begehung der Außenanlagen der Grundschule Oelixdorf statt. Es wer-
den insbesondere der Spielplatz, das Naturklassenzimmer sowie die Zuwegung der Tennis-
anlage und des Boulefeldes in Augenschein genommen. 
 
Zunächst wird der Spielplatz vor der Grundschule begutachtet. Durch die anwesenden Mit-
glieder des Ausschusses werden kleinere Mängel, die bereits bekannt waren, festgestellt. 
 
Der Aufgang zur Tennisanlage soll eventuell mit einer Lichtquelle ausgestattet werden, damit 
auch in der dunkleren Jahreszeit der Aufgang gut beleuchtet ist. Durch einen ortsansässigen 
Architekten wird bereits an einer Lösung gearbeitet. Die Bouler wünschen sich einen befes-
tigten Aufgang zu der Anlage. 
 
Auch das Naturklassenzimmer wird durch den Ausschuss in Augenschein genommen. Es 
wird festgestellt, dass einige Stellen ausgebessert werden müssen.  
 
Nach der Besichtigung begeben sich die Mitglieder in das Feuerwehrgerätehaus. 
 
Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest und begrüßt nochmal alle Anwesenden.  
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es wird der Dringlichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 5 der Geschäftsordnung für die Gemeinde-
vertretung der Gemeinde Oelixdorf vom 30.11.1990 gestellt, den  
 

 Pkt. 2 : Situation Förderverein  
 

in die Tagesordnung aufzunehmen. Die Dringlichkeit wird anerkannt. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig  
 
Die weiteren Punkte rücken entsprechend. 
Weitere Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Situation im Förderverein  

 

Frau von Ekesparre berichtet ausführlich über die aktuelle Situation des Fördervereins. Die 
Kassenwartin wird Mitte des Jahres ausscheiden, so dass der Vorstand nur noch aus 3 Mit-
gliedern bestehen wird. Durch das Ausscheiden der Kassenwartin sowie die Mehrarbeit, die 
durch die Anstellung einer Schulassistenz etc. entsteht, wird es zukünftig für den Förderver-
ein nicht mehr zu leisten sein, diese Aufgaben in vollem Umfang zu erfüllen. Durch den För-
derverein wird angeregt, dass eine professionelle Lösung angedacht werden sollte und ein 
neuer Träger gesucht werden muss. Als Übergangslösung bietet der Förderverein an, Frau 
Hotze anzustellen und als Verwaltungskraft des Fördervereins zu beschäftigen. Die Gemein-
de müsste dadurch einen erhöhten Zuschuss an den Förderverein zahlen. 
 
Durch Bürgermeister Heuberger wird betont, dass die Gemeinde Oelixdorf auf die Nachmit-
tagsbetreuung angewiesen ist. Eine adäquate Lösung muss gefunden werden. 
Auch durch die Schulleiterin, Frau Schack, wird dies mit Blick auf die Schülerzahlen der 
kommenden Jahre unterstrichen. 
 
Die Amtsverwaltung wird gebeten, Angebote für eine Trägerschaft bis zur nächsten Sitzung 
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses einzuholen.  
 
 
Zu Pkt. 3: Situation im Kindergarten „Unter den Lin den“ 
 
Durch die Vorsitzende Frau Pfeiffenberger und die Kindergartenleiterin Frau Weidlich werden 
anhand von Aufstellungen die aktuellen Belegungszahlen sowie Abgänge und Neuanmel-
dungen des Kindergartens Unter den Linden erläutert. 
 



Es entsteht eine Diskussion, wie die vorhandenen Kindergartenplätze verteilt und somit alle 
Kinder untergebracht werden können, ohne Absagen erteilen zu müssen. 
 

Es wird gefragt, ob an die Flüchtlingskinder gedacht wurde. Durch Bürgermeister Heuberger 
wird betont, dass versucht wird, die Flüchtlingskinder überwiegend im Nachmittagsbereich, in 
dem noch 3 Plätze frei sind, zu betreuen. 
 

Nach kurzer Diskussion über vorhandene oder fehlende Räumlichkeiten ergeht folgende 
Beschlussempfehlung:  
 

Der Schul-, Sport – und  Sozialausschuss Oelixdorf empfiehlt dem Bauausschuss, Möglich-
keiten auszuloten, für den Kindergarten Räumlichkeiten herzurichten oder zu ertüchtigen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
Zu Pkt. 4: Sachstand zum Anbau Kindergarten 

Frau Pfeiffenberger berichtet, dass die Fördermittel für den Anbau des Kindergartens bewil-
ligt wurden. Die Bauplanphase kann nun beginnen. Der Bauantrag ist bereits eingereicht. Die 
Gemeinde muss Eigenmittel in Höhe von 138.180,00 € aufbringen. 
 
 
Zu Pkt. 5: Schulsozialarbeit an der Grundschule Oel ixdorf 
 

Die Vorsitzende erläutert grundlegende Informationen sowie das Anforderungsprofil der 
Schulsozialarbeit.  
 

Bürgermeister Heuberger berichtet, dass der Antrag auf Schulsozialarbeit gestellt wurde. Die 
Ausschreibung für die Schulsozialarbeit kann somit starten. Durch das Land werden die Kos-
ten zu 100% übernommen. 
 

Durch Frau Schaack wird betont, dass die Schulsozialarbeit in Oelixdorf gebraucht wird. Es 
ist eine gute Ergänzung zur Schulassistenz.  
 

Nach kurzer Diskussion ergeht folgende Beschlussempfehlung:  
 

Der Schul-, Sport – und  Sozialausschuss Oelixdorf empfiehlt dem Finanzausschuss, ei-
ne/einen  Schulsozialarbeiter/in einzustellen sowie Mittel einzuplanen und den Stellenplan 
anzupassen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
Zu Pkt. 6: Mitteilungen und Anfragen 
 

• Es liegen Angebote für eine Scheuersaugmaschine für die Turnhalle vor. Durch den 
Amtstechniker wurden die Geräte bereits gesichtet und die Empfehlung ausgesprochen, 
das Gerät der Firma Nilfisk zu beschaffen. 

 

• Die Aktion des Nabu zum Schutz der Kröten während der Krötenwanderung findet am 
05.03.2016 um 15 Uhr statt. Es wird ein Krötenzaun zwischen Oelixdorf und Winseldorf im 
Heischweg errichtet. 3000 Kröten werden damit sicher auf die andere Straßenseite ge-
bracht. 

 

• Bereits bei der Begehung der Außenanlagen der Grundschule wurde festgestellt, dass 
das Naturklassenzimmer sanierungsbedürftig ist. Durch den Bauausschuss soll geklärt 
werden, inwieweit das Naturklassenzimmer saniert werden kann und mit welchem Materi-
al. 

 

• Bürgermeister Heuberger berichtet, dass die Verträge für den Begräbniswald Nachbesse-
rungsbedarf aufweisen. Das wurde durch das Gemeindeprüfungsamt festgestellt. Die 
Nachbesserungen werden Thema im Finanzausschuss werden. 

 

• Durch Frau Weidlich wird angemerkt, dass der Kindergarten Unter den Linden im April 20-
jähriges Jubiläum feiert. Die Feier soll am 03. Juni stattfinden. 

 


